

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).



Services cartographiques du « Réveil du Nord ».

LE CONTINENT AMERICAIN DIRECTEMENT MENACÉ PLUSIEURS BASES DES ILES ALEOUTIENNES occupées par les Japonais

Au cours d'une bataille navale près des îles Midway, deux porte-avions américains ont été coulés par les Nippons qui en ont perdu un

Tokio, 10. — Le Grand Quartier Général communique : La 7^e flotte des forces de la marine japonaise, en collaboration étroite avec des unités de l'armée, ont occupé plusieurs bases des îles Aleoutiennes. Les opérations sont encore en cours.

CE QU'EST L'ARCHIPEL DES ILES ALEOUTIENNES

Qu'est-ce que l'archipel des îles Aleoutiennes ? Renseignons nos lecteurs sur ce point. Situées entre la presqu'île de l'Alaska et la pointe nord-ouest de l'Asie, l'archipel des Aleoutiennes qui s'étale sur une longueur de 2.500 kilomètres, est composé d'environ cent cinquante îles, toutes d'origine volcanique et dont la superficie dépasse celle de la Belgique (37.840 kilomètres carrés). La partie orientale de l'archipel comprend les îles du Renard. Quelques-unes d'entre elles sont très montagneuses, l'île d'Unimak notamment, est dominée par le Shishaldin, dont la cime s'élève à plus de 2.800 mètres ; celle d'Unimak par le Beseidof, de 2.200 mètres, et celle de Chuginadak par le mont Cleveland, de 2.500 mètres. A l'ouest des îles du Renard s'étendent les îles des Quatre-Monts, les îles Andreanovski (avec Atcha), et les îles Rats. La plus occidentale des Aleoutiennes, dans le détroit de Béring, est l'île Attu. S'étendant entre ce détroit et les îles de l'Alaska, avec leurs fameux placers d'or, qui roient de la sortie poindre la menace japonaise.

14 AVIONS AMÉRICAINS ABATTUS A DUTCH HARBOR

Tokio, 10. — Le Grand Quartier Général communique : Lors de l'attaque sur Dutch Harbor, 14 avions ennemis ont été abattus.

LES ÉTATS-UNIS SANS NOUVELLES DE L'ALASKA

Stockholm, 10. — Le service d'informations britannique annonce : L'amiral King, chef de la flotte américaine, a déclaré que depuis le raid japonais contre Dutch Harbor, aucune nouvelle n'était parvenue des eaux de l'Alaska.

LA BATAILLE NAVALE

Tokio, 10. — Le Grand Quartier Général communique : Lors des combats qui ont eu lieu dans la région des îles Midway, deux porte-avions ennemis des classes « Enterprise » et « Hornet » ont été coulés, un autre, 128 avions ennemis ont été abattus. Des installations militaires importantes aux îles Midway ont été détruites.

Dans la région de Dutch Harbor, un grand transport a été coulé ; les installations pétrolières et un hangar d'avion ont été détruits. Les parties japonaises comptent : un porte-avions coulé, un 2^e porte-avions, ainsi qu'un croiseur, gravement endommagé et 35 avions disparus.

Les Etats-Unis ne possèdent plus que 2 porte-avions

Tokio, 10. — Dans les commentaires sur le communiqué du Grand Quartier Général Imperial annonçant que la marine japonaise a coulé dans les parages de Midway deux porte-avions américains des types « Enterprise » et « Hornet », les observateurs soulignent qu'à l'heure

LES AMÉRICAINS PRIVÉS D'UNE BASE D'ATTAQUE

Tokio, 10. — Deux experts navals, le contre-amiral Toshio Matsunaga, membre de la Chambre des Représentants, et M. Takao Sannami, chef du département naval de la société aéronautique japonaise, ont déclaré notamment : « Le fait que la marine impériale ait surpris par surprise les îles Aleoutiennes et de Midway, revêt une grande importance car de cette façon, les Etats-Unis n'auront guère eu le temps d'utiliser les îles Aleoutiennes comme base aérienne contre le Nord du Japon. »

L'Amérique, est-il dit plus loin, n'est plus en mesure d'exécuter des raids aériens sur le Japon en raison du fait qu'elle ne dispose plus que d'un ou deux porte-avions à l'heure actuelle, les Etats-Unis ne possèdent plus que deux navires porte-avions.

L'EFFICACITÉ DE LA STRATÉGIE JAPONAISE

Tokio, 10. — Le lieutenant-colonel Hotta du service de presse du quartier général impérial a caractérisé, comme suit, les performances de l'armée et de la marine japonaise : « La stratégie militaire du Japon vise avant tout à la continuité incessante des opérations militaires. Il y a deux méthodes pour détruire les bases britanniques et américaines dans le Pacifique : 1^o occuper pas à pas les positions ennemies les unes après les autres, ou 2^o lancer une attaque simultanée contre toutes les positions ennemies. Les Japonais ont décidé d'adopter une stratégie basée sur l'attaque simultanée de nombreuses bases ennemies. Cette stratégie est réalisée de façon à briser le cadre des positions ennemies et à débarrasser les bases isolées et à débarrasser par un minimum d'effectifs japonais. »

Nouvelle offensive nipponne dans le Yunnan

Tokio, 10. — Des troupes japonaises, qui avaient déclenché le 31 mai la plus vive offensive dans les environs de Louing, dans la province du Yunnan, ont avancé rapidement à l'Ouest du fleuve Nui et exterminé 3.000 hommes des 35^e et 88^e divisions ennemies avec lesquelles

Les pertes britanniques durant la guerre

Amsterdam, 10. — Le service d'informations britannique mande : M. Attlee, vice-premier ministre, a communiqué aujourd'hui les pertes de l'Empire Britannique depuis le début de la guerre jusqu'au 2 septembre 1941 : Royaume-Uni : 42.267 tués ; 32.903 blessés ; 53.634 prisonniers et 16.200 disparus. Dominions : 4.655 tués ; 7.279 blessés ; 3.104 prisonniers ; 6.785 disparus. Inde et Birmanie : 1.439 tués ; 3.374 blessés ; 1.714 prisonniers et 84 disparus. Colonies : 61 tués, 807 blessés, 6 prisonniers, 4.099 disparus.

Terrible incendie dans une mine de la Loire

Saint-Etienne, 10. — Un grave incendie s'est produit aux mines de la Sagesse, appartenant à la S.N.C.F. A la suite d'un échauffement dans le principal puits de l'exploitation, le feu a pris, déterminant un fort dégagement d'oxyde de carbone. Mis en garde, la plupart des ouvriers, sauf quatre, parvinrent à se sauver. Trois ont été remontés à la surface, mais n'ont pu, malgré tous les soins, être ramenés à la vie ; le 4^e, un jeune homme de 17 ans, n'a pas encore été retrouvé.

LES ANGLAIS POURSUIVENT L'OCCUPATION DE MADAGASCAR

Vichy, 10. — On confirme que de petits détachements britanniques ont atteint le port de Bohemar, situé à 200 km. au sud-est de Diego-Suarez, à 100 km. au sud de la même ville.

Vichy, 11. — Les informations parvenues de Madagascar laissent supposer aux milieux officiels de Vichy que le commandement britannique aurait l'intention de préparer un mouvement de pénétration dans la région de Diego-Suarez, à l'est et au sud-est de la grande île.

L'attaque aérienne allemande contre Great Yarmouth

Berlin, 10. — Le Haut Commandement de l'armée communique les détails suivants sur l'attaque aérienne menée contre Great Yarmouth : Par bonne visibilité, les avions allemands survolèrent le port de pêche de Great-Yarmouth et lancèrent des bombes sur les navires et les installations. Une bombe de calibre lourd explosa sur le mur du quai, tandis que d'autres faisaient de grands ravages dans la région du port. En dépit du feu violent de la D.C.A. ennemie, tous les appareils allemands ont rallié, indemnes, leur base leur mission accomplie.

LES ANGLAIS SURVOLENT LA BAIE D'HÉLIGOLAND

Berlin, 10. — Les milieux compétents font connaître que la nuit dernière quelques avions anglais ont survolé la baie d'Héligoland, mais ont rebroussé chemin avant d'avoir atteint la région côtière.

LE PROCÈS D'ANKARA

Ankara, 10. — Au cours du procès d'Ankara, l'accusé soviétique Kornilov a donné lecture, en turc, de sa défense, qui constituait une sorte de diatribe dirigée contre le ministère public. Il a déclaré entre autre : « Ma fierté de citoyen soviétique m'a interdit de répondre au plaignant de l'avocat de la défense Çakir Kalatay. »

Un accusé soviétique insulte les témoins

Ankara, 10. — Au cours du procès d'Ankara, l'accusé soviétique Kornilov a donné lecture, en turc, de sa défense, qui constituait une sorte de diatribe dirigée contre le ministère public. Il a déclaré entre autre : « Ma fierté de citoyen soviétique m'a interdit de répondre au plaignant de l'avocat de la défense Çakir Kalatay. »

DEVANT SEBASTOPOL AUTOUR D'UN TESTAMENT

De nouvelles fortifications sont prises d'assaut par les Allemands

AU SUD-EST DU LAC ILMEN, 483 POSITIONS FORTIFIÉES SOVIÉTIQUES ONT ÉTÉ DÉTRUITES

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement allemand communique : Devant Sébastopol nous avons réussi, après de durs combats et en collaboration avec la Luftwaffe, à prendre plusieurs installations de fortification. Au cours de combats locaux au sud-est du lac Ilmen, nous avons détruit, du 3 au 6 juin, 483 positions de combat ennemies. Sur le front du Volshov, des attaques concentriques de l'ennemi contre une tête de pont ont échoué devant la ténacité héroïque de l'équipage. Dans un combat de nuit, il a détruit, le 5 et le 6 juin, vingt-quatre chars. En Afrique du nord se sont déroulés hier également de violents combats. Les contre-attaques ennemies furent repoussées de façon sanglante. La nuit dernière, la Luftwaffe a attaqué le territoire côtier de Great Yarmouth, avec des bombes de lourd calibre. Dans les eaux américaines, les sous-marins ont coulé huit navires marchands totalisant 41.000 tonnes, ainsi qu'un bateau de surveillance, et ont endommagé un autre grand navire de commerce par des torpilles. Devant la côte canadienne, deux côtes de pêche ont été coulés par l'artillerie.

La 391^e division du 1^{er} corps de la Garde, qui fut fait prisonnier par les Allemands, a déclaré : « La 391^e division de tirailleurs a reçu par trois fois de nouveaux renforts au cours de combats qui se sont déroulés au sud-est du lac Ilmen. »

ONZE AVIONS SOVIÉTIQUES ABATTUS

Berlin, 10. — Les autorités militaires allemandes ont déclaré : Dans le secteur nord du front de l'Est, la majorité des attaques des formations d'avions de combat et d'avions en piqué a été dirigée contre les lignes de ravitaillement de Bochevistes. Des colonnes de transports ont été assaillies en rase-mottes et de nombreux véhicules ont été mis hors d'usage. Des bombes de tout calibre ont également été lancées sur des rassemblements de troupes et on occasionné de grandes pertes à l'ennemi. Onze avions soviétiques ont été abattus.



Partout des traces de destruction. — Un tableau tel qu'en présente maint village de la Russie. (Ph. Belgagress).

SEBASTOPOL SOUMIS A UN BOMBARDEMENT DES PLUS VIOLENTS

Berlin, 10. — On annonce de source militaire : Les raids aériens effectués par les formations d'avions de combat et de Stukas allemands contre les fortifications de Sébastopol se poursuivent avec une violence soutenue. L'intérieur de la ville, ainsi que des installations portuaires importantes pour le ravitaillement soviétique par la voie maritime, ont subi de façon ininterrompue, à savoir de nombreuses heures, les effets de combats allemands. Depuis plusieurs jours, les chasseurs bochevistes ne se risquent plus à s'approcher des

L'AVIATION SOVIÉTIQUE EST TROP FAIBLE...

Berlin, 10. — De source militaire on communique à l'Agence D.N.B. les déclarations suivantes faites par un prisonnier soviétique : « L'aviation et l'artillerie de la D.C.A. soviétiques ne jouent plus de rôle décisif dans la défense de la forteresse de Sébastopol, à l'heure qui a partie de la sorte est le sergent soviétique Andreï Ochtoukov, qui fut fait prisonnier par les Allemands devant Sébastopol. »

Le bilan des pertes françaises en Syrie

Vichy, 10. — Le général Deuts haut-commissaire pour la Syrie et le Liban, a communiqué, pour la première fois, les chiffres exacts des pertes subies par les Français au cours de la lutte pour la Syrie. L'armée française du Levant, a-t-il déclaré, a perdu 128 avions et 17 % de ses effectifs, à savoir : 78 officiers, 253 sous-officiers, 73 aviateurs et une centaine de marins.

LOURDES PERTES DES BOLCHEVISTES

Berlin, 10. — L'Agence D.N.B. apprend de source militaire : Les pertes subies par la troisième armée de choc soviétique s'élevaient de 70 à 80 % de ses effectifs. Le lieutenant soviétique Andreï Korosevanov, du 278^e régiment de

L'UR.S.S. VOUDRAIT EMPLOYER LES GAZ COMME MOYEN ULTIME

Berlin, 10. — L'Agence D.N.B. apprend de source militaire : Ces derniers temps, on accordait dans l'Union Soviétique une importance spéciale à la préparation de gaz. Le lieutenant soviétique Matweï Lenkovski, appartenant à la première armée de choc du premier corps de la Garde, a déclaré à ce propos : « Bien qu'officiellement on ne prenne que des mesures de défense, je suis d'avis qu'en secret l'U.R.S.S. se prépare à une offensive au moyen de gaz. »

Nouvel attentat communiste à Nantes

Paris, 10. — Un nouvel attentat communiste a été commis à Nantes dans la nuit du 6 au 9 juin, contre un membre du Parti populaire français.

LA COORDINATION DE TOUTS LES SERVICES DE POLICE

Paris, 10. — La direction générale du Contrôle Economique, dont la création a été décidée au dernier Conseil des Ministres, sera placée sous l'autorité de M. Bousquet, secrétaire général à la police. Elle aura à sa tête un haut fonctionnaire détaché des cadres du ministère des Finances. Cette coordination des services de surveillance et de contrôle de l'économie prénatale sera étendue à toutes les polices. Le décret plaçant sous la dépendance du ministère de l'Intérieur la Gendarmerie et la Garde Mobile, précédemment placées sous les ordres du ministère de la Guerre, tend aussi à conjuguer les efforts de toutes les polices.

A LA CHAMBRE DES LORDS Le Juif Wedgwood critique la politique anglaise en Palestine

Stockholm, 10. — On mande de Londres : Le débat de la Chambre des Lords qui a porté hier sur le mandat de la Palestine et la situation des Juifs qui y résident, a mis aux prises Lord Wedgwood et les représentants du gouvernement. Lord Wedgwood, qui est juif, a fortement critiqué le gouvernement de M. Churchill durant ces dernières semaines. Il suggère, dernièrement, dans un discours radiodiffusé à l'intention de l'Amérique, que les Etats-Unis prennent en charge le mandat Palestinien. Cette fois, c'est à la Chambre des Lords que Lord Wedgwood défendit sa thèse, combattue par Lord Cranborne, ministre des Colonies.

18 sous-préfectures sont rétablies

Vichy, 10. — Par une loi parue ce matin au « Journal Officiel » a été rétabli le nombre de sous-préfets est augmenté de 18 pour permettre le rétablissement de sous-préfectures dont voici la liste : Orna ; Montagne ; Oise ; Clermont ; Aisne ; Châteauneuf-Thierry ; Ardennes ; Sedan ; Loiret ; Pithiviers ; Mayenne ; Châteauneuf-Thierry ; Deux-Bèvres ; Bressuire ; Giroude ; Lezay ; Indre ; Issoudun ; Puy-de-Dôme ; Amberg ; Haute-Loire ; Ysaingreux ; Saône-et-Loire ; Louhans ; Bresse-Aipes ; Castellane ; Muret ; Ariège ; Pamiers ; Hautes-Pyrénées ; Argèdes. Parmi les 18 sous-préfets qui viennent d'être nommés, figure, pour le département de l'Aisne, sous-préfet de Châteauneuf-Thierry, M. POUSSARD, chef adjoint du cabinet du ministre des Finances.

18 Sous-Préfets sont nommés

Vichy, 10. — Par une loi parue ce matin au « Journal Officiel » a été rétabli le nombre de sous-préfets est augmenté de 18 pour permettre le rétablissement de sous-préfectures dont voici la liste : Orna ; Montagne ; Oise ; Clermont ; Aisne ; Châteauneuf-Thierry ; Ardennes ; Sedan ; Loiret ; Pithiviers ; Mayenne ; Châteauneuf-Thierry ; Deux-Bèvres ; Bressuire ; Giroude ; Lezay ; Indre ; Issoudun ; Puy-de-Dôme ; Amberg ; Haute-Loire ; Ysaingreux ; Saône-et-Loire ; Louhans ; Bresse-Aipes ; Castellane ; Muret ; Ariège ; Pamiers ; Hautes-Pyrénées ; Argèdes. Parmi les 18 sous-préfets qui viennent d'être nommés, figure, pour le département de l'Aisne, sous-préfet de Châteauneuf-Thierry, M. POUSSARD, chef adjoint du cabinet du ministre des Finances.

PÉRVOYANT sa fin prochaine, le cardinal Baudrillard a fait, huit jours avant sa mort, son testament spirituel que M. de Chateaubriand, dans le périodique « La Gerbe » rapporte dans les termes que voici :

« Je parle du plus profond de mon cœur et je déclare qu'en ce moment où je vais mourir, je vois plus clairement que jamais que l'entente, un accord complet et définitif avec l'Allemagne, avec l'Allemagne européenne, est pour la France la seule voie du salut. »

Le Cardinal avait tiré, pour lui personnellement depuis longtemps les conséquences de cette constatation. Hélas, il n'a pas été compris, ainsi que d'autres hommes faisant preuve d'une belle clairvoyance en la matière, de la majorité des Français dont toute la conception mondiale ne fait que graviter autour d'un conflit éternel entre l'Allemagne et la France et qui, chargés de la tradition de générations et de siècles, considèrent comme impossible un voisinage pacifique.

Jusqu'à ce jour, cette clairvoyance résultant de deux événements essentiels : la trahison anglaise et l'échec de la III^e République, n'a fait que progresser lentement car, il faut bien le reconnaître, les vieux préjugés sont encore vivants en France.

L'agitation ennemie se charge d'ailleurs de les entretenir. Elle empêche les Français de distinguer clairement leur propre intérêt et s'évertue, sans cesse, à détruire les bases d'une orientation intellectuelle vers la communauté européenne qui prend corps.

Albert Clément, rédacteur en chef de « Ce qui est Peuple », est tombé victime de cette agitation à laquelle d'autres Français éclairés ont échappé.

Bref, à côté des éléments qui prêtent une oreille bienveillante à l'arbitraire anglo-bolcheviste se trouve la majorité des Français plongés dans une léthargie stérile, majorité qui s'étend sur la classe intellectuelle dirigeante, des amphithéâtres des Universités jusqu'à la dernière école de village.

Cette indifférence est soutenue par l'espoir que des jours meilleurs viendront pour la France sans qu'on ait à faire trop d'efforts, et qu'alors la défaite de 1940 sera effacée.

Dans sa récente circulaire aux membres de l'Enseignement, M. Abel Bonnard, ministre de l'Instruction Publique, constate cet état de fait quand il déclare notamment :

« Dans notre camp actuel l'abstention n'est plus permise. Elle égarerait le rejet. Si on s'en grave la jeunesse française de vieux mots poussiéreux, on rend service à la honteuse agitation anglaise qui veut rendre notre jeunesse hostile au pays. Nous ne pouvons plus tolérer que cette agitation ennemie trouve un écho dans les salles de classes. »

En parlant de la sorte aux professeurs et aux instituteurs qui ont charge de former la jeunesse française aux idées nouvelles, M. Abel Bonnard aborde le thème de « Pays » qui ne signifie pas seulement la France dans son ensemble, mais aussi le pays en contraste avec la ville.

Ce thème se présente comme un des gros soucis de politique intérieure du gouvernement, car il traite du retour de la jeunesse vers les campagnes dépeuplées, de sa remise en contact avec la Paysannerie, la source de vie du peuple français si tarie ces dernières décennies.

Fort heureusement, le gouvernement de M. Laval s'emploie activement et avec bonheur à ce problème qui s'achemine vers d'excellents résultats.

De même, M. Laval, suivant en cela les lignes directrices de la politique du Maréchal, accorde de son soutien à tous les efforts qui favorisent l'esprit de famille. La Journée des Mères a, par exemple, fut, cette année, entourée de festivités comme jamais cela fut dans le passé.

Les problèmes sociaux et du travail qui présentent une énorme difficulté et un dur exercice de patience pour le gouvernement du Maréchal que d'estomper d'abord d'extirper ensuite de la tête des Français l'héritage politique de trois siècles.

Certes, c'est un travail extrêmement difficile et un dur exercice de patience pour le gouvernement du Maréchal que d'estomper d'abord d'extirper ensuite de la tête des Français l'héritage politique de trois siècles.

Celle-ci, il est vrai, a souligné son renoncement avec force et persuasion. Ses partisans sont coulés à coups de deux soldats payés européens dans la lutte contre le Bolchevisme.

Ceux-ci ont surmonté la théologie, renoncé à l'attentisme... Ils réalisent le testament du cardinal Baudrillard. S. M.